

Flüchtlinge unter uns

Stellungnahme der politischen und kirchlichen Gemeinden

Viele Menschen sind auf der Flucht vor Verfolgung, vor Krieg, vor Terror, aber ebenso vor Not und Hoffnungslosigkeit. Sie suchen Zuflucht in unserem Land und kommen mittlerweile in die Städte und Dörfer unserer Region. Alle Verantwortlichen in Politik und Verwaltung sehen sich im Augenblick vor großen Herausforderungen, schaffen handhabbare Strukturen und arbeiten mit aller Kraft.

Die Bürgermeister, Pfarrer und hauptamtlichen Vertreter und Vertreterinnen der evangelischen und katholischen Kirchengemeinden haben sich an einem runden Tisch versammelt, sich über die aktuelle Sachlage ausgetauscht und praktische Schritte für die Gemeinden Biberach, Prinzbach, Nordrach, Oberharmersbach und Zell angedacht.

Das Landratsamt wird in den kommenden Wochen allen Gemeinden unserer Raumschaft weitere Flüchtlinge und Asylbewerber zuweisen. Die Gemeindeverwaltungen werden geeignete Räume und Unterkünfte suchen und bereitstellen. Jede Gemeinde lädt zeitnah die Bevölkerung zu einem Informationsabend ein und ruft einen Kreis von ehrenamtlichen MitarbeiterInnen ins Leben zur Begleitung dieser Menschen, sowie zur Mithilfe in den schon lange bestehenden Angeboten Ehrenamtlicher (z.B. das vielfältige Engagement der AWO in der Laube Unterharmersbach oder der runde Tisch in Biberach).

Die Kirchen haben einen ökumenischen Arbeitskreis eingerichtet, der den Kommunen seine Unterstützung zusichert.

Aus vielen Gesprächen wissen wir um die Sorgen und Ängste der Bürger und Bürgerinnen, angesichts der hohen Flüchtlingszahlen. Wir teilen die Einschätzung: „Dieser Weg wird kein leichter sein ...“.

Umso mehr bitten wir die Bevölkerung um freundliche Aufnahme der Frauen, Männer, Jugendlichen und Kinder. Diese Menschen stehen unter dem Schutz unseres Grundgesetzes.

Gerade auch in dieser außergewöhnlichen Notsituation sind für uns die christlichen Werte der Nächstenliebe und der Fremdenaufnahme Leitlinie und Wegweiser.

Bürgermeisterin Daniela Paletta
Bürgermeister Günter Pfundstein
Bürgermeister Carsten Erhardt
Bürgermeister Siegfried Huber
Pfarrer Bonaventura Gerner
Vorsitzender Dr. Ansgar Horsthemke
Pater Richard Dutkowiak
Bruder Pirmin Heppner
Gemeindediakonin Judith Müller
Gemeindediakon Markus Kaupp-Herdick
Pfarrer Reinhard Monninger
Vorsitzende Solveigh Petersen